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川崎市
か わ さき し

外国人市民代表者会議
がいこくじんしみんだいひょうしゃかいぎ

 

(第
だい

7期
き

 第
だい

2年
ねん

 第
だい

2回
かい

 第
だい

2日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

1 日時
に ち じ

 2009(平成
へいせい

21)年
ねん

7月
がつ

12日
にち

(日
にち

) 午後
ご ご

2時
じ

～5時
じ

 

2 場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さき し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

3 出席者
しゅっせきしゃ

 

(1)代表者
だいひょうしゃ

 23名
めい

 調整中 

金
きん

 成美
そ ん み

､高
こう

 義甲
うぃがぶ

、権
ごん

 純徳
すみのり

､趙
ちょう

 龍済
よんじぇ

､朴
ぱく

 海淑
へ す く

､殷
いん

 珊珊
さんさん

､ 

上田
う え だ

 馨霞
しんしゃ

､姜
きょう

 弘
こう

､金
きん

 蓓
ばい

､張
ちょう

 学峰
がくほう

､鈴木
す ず き

 新琴
しんきん

、古谷
ふ る や

 史子
ふ み こ

､ 

楊
よう

 帆
はん

､髙橋
たかはし

 ロサ
ろ さ

､パラード
ぱ ら ー ど

 ベルフェ
べ る ふ ぇ

､タオワン
た お わ ん

 キッティチャイ
き っ て ぃ ち ゃ い

､ 

エロック
え ろ っ く

 ハリマー
は り ま ー

､モッハマド
も っ は ま ど

 アスリ
あ す り

､ユナズ
ゆ な ず

 イサヌル
い さ ぬ る

 アフディ
あ ふ で ぃ

､ 

アディカリ
ア デ ィ カ リ

 スディープ
す で ぃ ー ぷ

､千田
せ ん だ

 マリアナ
ま り あ な

 オアナ
お あ な

､クシュタ
く し ゅ た

 オレナ
お れ な

 

(2)事務局
じ む きょ く

 

上野
う え の

 室長
しつちょう

､岡崎
おかざき

 主幹
しゅかん

､清田
き よ た

 主幹
しゅかん

 

西山
にしやま

 主幹
しゅかん

､小川
お が わ

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

､三田村
み た む ら

 職員
しょくいん

､渋谷
し ぶ や

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 

4 傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

   12人
にん

 

5 会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１） 開会
かいかい

のあいさつ 

（２） 事務局
じ む きょ く

説明
せつめい

 

（３） 議事
ぎ じ

 

① 部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

について 

② 部会
ぶ か い

報告
ほうこく

・全体
ぜんたい

審議
し ん ぎ

 

（４） 報告
ほうこく

事項
じ こ う

 

① 実行
じっこう

委員会
い い んか い

報告
ほうこく

 

② 市
し

の審議会等委員
し ん ぎか いと うい いん

の活動
かつどう

報告
ほうこく

 

③ その他
た

 

（５） 事務
じ む

連絡
れんらく

 

（６） 閉会
へいかい

 

 

6 議事
ぎ じ

等
とう

の経過
け い か

 

 

【全大会
ぜんたいかい

】 

趙委員長
ちょういいんちょう

 「2009年度
ね ん ど

第
だい

2回
かい

第
だい

2日
にち

川崎市
か わ さき し

外国人市民代表者会議
がいこくじんしみんだいひょうしゃかいぎ

を開催
かいさい

する。より諸
しょ

連絡
れんらく

をお願
ねが

いす

る。」 

 

  事務局
じ む きょ く

より、多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

、 代表
だいひょう

者
しゃ

用
よう

名刺
め い し

、インターコム
い ん た ー こ む

川崎
かわさき

区
く

（川崎
かわさき

区
く

の多
た

言語
げ ん ご

メーリングリスト
め ー り ん ぐ り す と

）について説明
せつめい

。 

 

趙委員長
ちょういいんちょう

 「議事
ぎ じ

に入
い

りたい。オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

について、分科会
ぶ ん かか い

の数
かず

を決
き

めたい。」 

クシュタ委員
く し ゅ た い い ん

 「分科会
ぶ ん かか い

に分
わ

かれないで、小
しょう

グループに分かれて、自由
じ ゆ う

に意見
い け ん

を述
の

べる形
かたち

がよい。」 

エロック副
え ろ っ く ふ く

委員長
いいんちょう

 「各
かく

部会
ぶ か い

での提言
ていげん

にむけた議論
ぎ ろ ん

を紹介
しょうかい

し、意見
い け ん

をいただく形
かたち

にしたい。多
おお

くの

意見
い け ん

を出
だ

していただいても、私
わたし

たちの残
のこ

りの任
にん

期
き

では受
う

け止
と

めることができない。」 
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朴委
ぱ く い

員
いん

 「意見
い け ん

に対
たい

して問題
もんだい

点
てん

を指摘
し て き

するのではなく、自分
じ ぶ ん

の意見
い け ん

を述
の

べればよいと思
おも

う。 

私
わたし

はある程度
て い ど

テーマ
て ー ま

ごとに分科会
ぶ ん かか い

を設
もう

け、参加
さ ん か

者
しゃ

が関心
かんしん

のある分科会
ぶ ん かか い

に参加
さ ん か

すればよいと思
おも

う。でき

れば各
かく

部会
ぶ か い

にテーマ
て ー ま

数
すう

を決
き

めてもらい、それを分科会
ぶ ん かか い

とすればよいと思
おも

う。」 

張委
ちょうい

員
いん

 「分科会
ぶ ん かか い

はやはり、各
かく

部
ぶ

で議論
ぎ ろ ん

した上
うえ

で、全体
ぜんたい

で決
き

めた方
ほう

がよい。」 

ユナズ委
ゆ な ず い

員
いん

 「各
かく

部
ぶ

でまだ十分
じゅうぶん

な話
はな

し合
あ

いがなされていないなら、まず各
かく

部
ぶ

で議論
ぎ ろ ん

すべき。」 

権委員
ご ん いい ん

 「オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

は、われわれが常日
つ ね ひ

ごろ議論
ぎ ろ ん

して、提言
ていげん

としてまとめ上
あ

げた内容
ないよう

について、

参加
さ ん か

者
しゃ

にアピール
あ ぴ ー る

すること。そしてアピール
あ ぴ ー る

だけでなく、それについて意見
い け ん

交換
こうかん

をすることが大
おお

き

なことだと思
おも

う。」 

趙委員長
ちょういいんちょう

 「では各
かく

部会
ぶ か い

の冒頭
ぼうとう

で、分科会
ぶ ん かか い

の数
かず

について議論
ぎ ろ ん

していただきたい。分科会
ぶ ん かか い

数
すう

に合
あ

わせて

司会
し か い

と報告
ほうこく

者
しゃ

も決
き

めていただきたい。後半
こうはん

の全体会
ぜんたいかい

で報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」 

 

【教育文化部会
きょういくぶんかぶかい

】 

張部会長
ちょうぶかいちょう

 「本日
ほんじつ

はオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の分科会
ぶ ん かか い

についても議論
ぎ ろ ん

しなくてはならない。では前回
ぜんかい

のまとめを

事務局
じ む きょ く

より報告
ほうこく

を。」 

 

  事務局
じ む きょ く

小川課長補佐
お が わ か ち ょ う ほ さ

より前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

のまとめを報告
ほうこく

、事務局
じ む きょ く

渋谷専門調査員
しぶやせんもんちょうさいん

より多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

関連
かんれん

の

これまでの提言
ていげん

を報告
ほうこく

。 

 

楊委員
よ う いい ん

 「1999年度
ね ん ど

提言
ていげん

の1は学校
がっこう

や保護者
ほ ご し ゃ

、地域
ち い き

の住民
じゅうみん

並
なら

びに市民
し み ん

の多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

を推進
すいしん

すると書
か

かれ

ている。市
し

の取
と

り組
く

み状 況
じょうきょう

について伺
うかが

いたい。」 

事務局
じ む きょ く

 「教育文化
きょういくぶんか

会館
かいかん

、市民
し み ん

館
かん

全体
ぜんたい

で平和
へ い わ

人権
じんけん

尊重
そんちょう

学級
がっきゅう

を実施
じ っ し

し、多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

や様々
さまざま

な国
くに

々の

親
おや

子
こ

の交流
こうりゅう

会
かい

等
とう

も行
おこな

っている。識字学級
しきじがっきゅう

では外国人
がいこくじん

のボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

による交流
こうりゅう

と日本語
に ほ ん ご

及
およ

び生活
せいかつ

に関
かん

する学習
がくしゅう

を実施
じ っ し

した。また、ふれあい館
かん

においても人権
じんけん

尊重学級
そんちょうがっきゅう

、ふれあい成人
せいじん

学級
がっきゅう

などを

実施
じ っ し

している。」 

楊委員
よ う いい ん

 「国際理解
こくさいりかい

教育
きょういく

の推進
すいしん

に関
かん

してはどうか。」 

事務局
じ む きょ く

 「外国人
がいこくじん

教育
きょういく

にかかわる市民
し み ん

と職員
しょくいん

による外国人
がいこくじん

教育
きょういく

推進
すいしん

連絡
れんらく

協議
きょうぎ

会
かい

がつくられた。」 

殷委員
い ん いい ん

 「市民
し み ん

自主計画
じしゅけいかく

事業
じぎょう

で代表
だいひょう

者
しゃ

が母
ぼ

国
こく

の文化
ぶ ん か

講座
こ う ざ

を開講
かいこう

したこともあった。」 

エロック委
え ろ っ く い

員
いん

 「今
いま

のところ、学校
がっこう

の教科
きょうか

で国際理解
こくさいりかい

や多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

なく、総合
そうごう

学習
がくしゅう

や英語
え い ご

の中
なか

で行
おこな

う

など、ケース
け ー す

バイ
ば い

ケース
け ー す

の対応
たいおう

となっている。」 

楊委員
よ う いい ん

 「学校
がっこう

における多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

についての状 況
じょうきょう

を把握
は あ く

したい。」 

渋谷専門調査員
しぶやせんもんちょうさいん

 「外国人
がいこくじん

の講師
こ う し

を派遣
は け ん

する多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

講師
こ う し

の派遣
は け ん

という事業
じぎょう

があり、少
すこ

しずつは

件数
けんすう

が増
ふ

えている。あと教
きょう

員
いん

の研修
けんしゅう

や、担当
たんとう

教
きょう

員
いん

の会議
か い ぎ

などがある。」 

楊委員
よ う いい ん

 「国際理解
こくさいりかい

、多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

教育
きょういく

システム
し す て む

の強化
きょうか

を提言
ていげん

したい場合
ば あ い

は、以上
いじょう

を踏
ふ

まえて新
あたら

しい

形
かたち

の提言
ていげん

を考
かんが

えていかなければならない。」 

殷委員
い ん いい ん

 「代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

には、要求
ようきゅう

から参加
さ ん か

へというスローガン
す ろ ー が ん

がある。先
さき

ほど言
い

った市民
し み ん

が提
てい

案
あん

でき

る事業
じぎょう

があるので、そうした事業
じぎょう

を理解
り か い

し活用
かつよう

することが必要
ひつよう

。」 

張部会長
ちょうぶかいちょう

 「多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

についても意見
い け ん

が出
で

てきたところで、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の分科会
ぶ ん かか い

について検討
けんとう

し

たい。これまで議論
ぎ ろ ん

してきたこととして、ひとつは教育
きょういく

分野
ぶ ん や

における外国
がいこく

についながる子
こ

どもたち

の学習支援
がくしゅうしえん

について、もう1つは多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

について。いくつ分科会
ぶ ん かか い

を設
もう

ければよいだろうか。まと

めてひとつにすれば、様々
さまざま

な問題
もんだい

を広
ひろ

く議論
ぎ ろ ん

ができるが、時間
じ か ん

に限
かぎ

りあり、発言
はつげん

できる人
ひと

限
かぎ

られて

しまう。2つにすれば、テーマ
て ー ま

が絞
しぼ

られてしまうが、発言
はつげん

の時間
じ か ん

は多
おお

めにとれるだろう。」 

エロック委
え ろ っ く い

員
いん

 「学習支援
がくしゅうしえん

と多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

のふたつの分科会
ぶ ん かか い

がよいと思
おも

う。多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

に関
かん

してはまだ

議論
ぎ ろ ん

が浅
あさ

いが、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

では参加
さ ん か

者
しゃ

に正直
しょうじき

に申
もう

し上
あ

げて、参加
さ ん か

者
しゃ

からいろいろ意見
い け ん

を伺
うかが

うこと
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必要
ひつよう

ではないか。」 

姜委員
きょういいん

 「社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

で多文化
た ぶ ん か

コーディネーター
こ ー で ぃ ね ー た ー

など議論
ぎ ろ ん

しているので、協 力
きょうりょく

してひとつの分科会
ぶ ん かか い

を作
つく

ってはどうか。」 

楊委員
よ う いい ん

 「分科会
ぶ ん かか い

に関
かん

しては、やはり部会
ぶ か い

として方向
ほうこう

性
せい

を示
しめ

すことが必要
ひつよう

。何
なん

でも意見
い け ん

を伺
うかが

うより、

議論
ぎ ろ ん

していることに対
たい

して、ヒント
ひ ん と

を得
う

る貴重
きちょう

なチャンス
ち ゃ ん す

として考
かんが

えたい。また年
ねん

に1回
かい

しかない

ので、2つの分科会
ぶ ん かか い

でより多
おお

くの情報
じょうほう

や声
こえ

を吸
す

い上
あ

げることが、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の趣旨
し ゅ し

に合
あ

うのではな

いか。」 

殷委員
い ん いい ん

 「参加
さ ん か

者
しゃ

の意見
い け ん

発表
はっぴょう

のチャンス
ち ゃ ん す

が多
おお

い方
ほう

がよい。」 

張部会長
ちょうぶかいちょう

 「ほかに意見
い け ん

はあるか、では2つ分科会
ぶ ん かか い

を設
もう

ける。次
つぎ

にテーマ
て ー ま

名
めい

を決
き

めたい。ひとつは

学習支援
がくしゅうしえん

で問題
もんだい

ないだろう。もうひとつをどうするか。多文化
た ぶ ん か

と国際理解
こくさいりかい

教育
きょういく

はいかがか。」 

千田委員
せ ん だ い い ん

 「理解
り か い

教育
きょういく

になると専門
せんもん

的
てき

なイメージ
い め ー じ

があるので、少
すこ

し広
ひろ

がりをもたせて多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

はど

うか。」 

張部会長
ちょうぶかいちょう

 「では、学習支援
がくしゅうしえん

と多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

の2つの分科会
ぶ ん かか い

を設
もう

けるということでよいか。」 

 

  異議
い ぎ

なし、学習支援
がくしゅうしえん

分科会
ぶ ん かか い

、多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

分科会
ぶ ん かか い

を設
もう

けることを決定
けってい

。司
し

会
かい

者
しゃ

、報告
ほうこく

者
しゃ

、各
かく

担当
たんとう

を

選出
せんしゅつ

。 

 

権委員
ご ん いい ん

 「2つに分
わ

けることは非常
ひじょう

にいいと思
おも

う。加
くわ

えて、ふたつのテーマ
て ー ま

とも議論
ぎ ろ ん

が多
た

岐
き

にわたるだ

ろう。だから私
わたし

たちが話
はな

し合
あ

っている内容
ないよう

を示
しめ

し、ある程度
て い ど

方向
ほうこう

性
せい

を示
しめ

すことが必要
ひつよう

。現状
げんじょう

ではあ

まりにも広範囲
こ う はん い

な議論
ぎ ろ ん

になってしまう。」 

楊委員
よ う いい ん

 「多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

について提言
ていげん

するためには、なぜ多文化
た ぶ ん か

あるいは国際理解
こくさいりかい

教育
きょういく

をやらなければ

ならないかについて議論
ぎ ろ ん

すべき。そして子
こ

どもたちにどのタイミング
た い み ん ぐ

でそうした教育
きょういく

をするかが

問題
もんだい

。経験
けいけん

や諸
しょ

外国
がいこく

での研究
けんきゅう

から、私
わたし

は若
わか

ければ若
わか

いほど異
い

文化
ぶ ん か

を受
う

け入
い

れる力
ちから

が強
つよ

いと思
おも

う。

小
しょう

中学生
ちゅうがくせい

に力
ちから

強
つよ

く多文化
た ぶ ん か

を伝
つた

えることで、将来
しょうらい

的
てき

にも大
おお

きな意味
い み

を持
も

つだろう。」 

千田委員
せ ん だ い い ん

 「これから日本人
に ほ んじ ん

の人口
じんこう

が減少
げんしょう

する一方
いっぽう

、グローバリゼーション
ぐ ろ ー ば り ぜ ー し ょ ん

はさらに進
すす

むという話
はなし

が

ある。もちろんこれはひとつの予測
よ そ く

にすぎないが、そうした社会
しゃかい

に備
そな

えて、多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

教育
きょういく

により

力
ちから

を入
い

れる必要
ひつよう

がある。」 

張部会長
ちょうぶかいちょう

 「次回
じ か い

の会議
か い ぎ

は9月
がつ

になる。多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

の議論
ぎ ろ ん

は学校
がっこう

での多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

教育
きょういく

や母語
ぼ ご

教育
きょういく

など

多
た

岐
き

にわたっている。具体的
ぐ た いて き

な意見
い け ん

があれば最
もっと

も提言
ていげん

につながると思
おも

う。2ヶ月
か げ つ

間
かん

よく検討
けんとう

してい

ただきたい。」 

 

【社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

】 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「これから部会
ぶ か い

を始
はじ

める。今日
き ょ う

は国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

の猪瀬
い の せ

事務局
じ む きょ く

次
じ

長
ちょう

に来
き

ていただいたので、

よろしくお願
ねが

いします。まず、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

について、テーマ
て ー ま

と分科会
ぶ ん かか い

の数
かず

、役割
やくわり

分担
ぶんたん

を決
き

めたい。

数
かず

はいくつがいいか。」 

アディカリ委
あ で ぃ か り い

員
いん

 「テーマ
て ー ま

は我々
われわれ

が提言
ていげん

しようとしているものを主
おも

として意見
い け ん

をもらい、それに加
くわ

え

てフリー
ふ り ー

な、参加
さ ん か

者
しゃ

の自由
じ ゆ う

な意見
い け ん

についても意見
い け ん

交換
こうかん

すれば両方
りょうほう

の目
もく

的
てき

が達成
たっせい

できる。」 

パラード委員
ぱ ら ー ど い い ん

 「昨
さく

年度
ね ん ど

はテーマ
て ー ま

を決
き

めても、参加
さ ん か

者
しゃ

からテーマ
て ー ま

以外
い が い

の意見
い け ん

が結構
けっこう

出
で

ていた。色々
いろいろ

な

意見
い け ん

を聞
き

くというオープン
お ー ぷ ん

な気
き

持
も

ちを持
も

っていたほうがいい。」 

ユナズ委
ゆ な ず い

員
いん

 「分科会
ぶ ん かか い

の数
かず

は、多
た

数
すう

決
けつ

で決
き

めていいのではないか。」 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「では、分科会
ぶ ん かか い

の数
かず

ついて決
けつ

をとりたい。」 

 

1 つでよいという人
ひと

  →      （挙手
きょしゅ

 6 人） 

              2 つでよいという人
ひと

  →      （挙手
きょしゅ

 4 人） 
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朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「では、分科会
ぶ ん かか い

は 1 つ。テーマ
て ー ま

は社会
しゃかい

生活
せいかつ

全般
ぜんぱん

に対
たい

してで、それ以外
い が い

にも言
い

いたいことが

あれば出
だ

してもらうということでよいか。」 

 

異議
い ぎ

なし、学習支援
がくしゅうしえん

分科会
ぶ ん かか い

、多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

分科会
ぶ ん かか い

を設
もう

けることを決定
けってい

。司
し

会
かい

者
しゃ

、報告
ほうこく

者
しゃ

、各
かく

担当
たんとう

を

選出
せんしゅつ

。 

 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「それでは審議
し ん ぎ

に入
はい

りたい。まず、前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

で出
だ

された意見
い け ん

のまとめを事務局
じ む きょ く

から報告
ほうこく

し

てください。」 

 

 三田村職員
みたむらしょくいん

より前回
ぜんかい

のまとめを報告
ほうこく

。 

 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「前回
ぜんかい

、ハローワーク
は ろ ー わ ー く

にフィールドワーク
ふ ぃ ー る ど わ ー く

に行
おこな

ったらいいのではないかという意見
い け ん

が出た。

そのことについて、事務局
じ む きょ く

が調
しら

べたことを報告
ほうこく

してください。」 

三田村職員
みたむらしょくいん

 「川崎市
か わ さき し

には 2箇所
か し ょ

のハローワーク
は ろ ー わ ー く

があり、川崎
かわさき

区
く

の方
ほう

は通訳
つうやく

者
しゃ

もいて、外国人
がいこくじん

もたくさ

ん利
り

用
よう

しているということだった。しかし、現在
げんざい

はとても相談
そうだん

者
しゃ

が多
おお

く、見学
けんがく

は難
むずか

しいとの話
はなし

だっ

た。平日
へいじつ

の夜
よる

なら可能
か の う

かもしれないが、そうなると窓口
まどぐち

のしまっているときになってしまう。」 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「夜
よる

でも行
おこな

ってみたいという人
ひと

がいれば検討
けんとう

するが。」 

ユナズ委
ゆ な ず い

員
いん

 「夜
よる

だと通訳
つうやく

者
しゃ

がいない。」 

クシュタ委員
く し ゅ た い い ん

 「市
し

内
ない

のもう 1つのハローワーク
は ろ ー わ ー く

ではどうか。」 

三田村職員
みたむらしょくいん

 「川崎
かわさき

北
きた

ハローワーク
は ろ ー わ ー く

だが、こちらは通訳
つうやく

などはいない。外国人
がいこくじん

対応
たいおう

はない。」 

クシュタ委員
く し ゅ た い い ん

 「混
こ

んでいて行
い

けないのは残念
ざんねん

だが、個人
こ じ ん

的
てき

に行
い

くなどすればよいかもしれない。」 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「では代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

としてのフィールドワーク
ふ ぃ ー る ど わ ー く

は難
むずか

しいということでよいか。（異議
い ぎ

なし） 

 では、ハローワーク
は ろ ー わ ー く

についてまとめた資料
しりょう

を事務局
じ む きょ く

が読
よ

み上
あ

げてください。」 

 

 三田村職員
みたむらしょくいん

よりハローワーク
は ろ ー わ ー く

について報告
ほうこく

。 

 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「今
いま

の不況
ふきょう

では、日本人
に ほ んじ ん

もだが外国人
がいこくじん

もさらに大変
たいへん

な状 況
じょうきょう

にあることがわかると思
おも

う。こ

うした場所
ば し ょ

に、通訳
つうやく

だけでなく、我々
われわれ

が今
いま

議論
ぎ ろ ん

している多文化
た ぶ ん か

ソーシャルワーカー
そ ー し ゃ る わ ー か ー

が配置
は い ち

されてい

るといいだろう。次
つぎ

に、川崎市
か わ さき し

の外国人
がいこくじん

の状 況
じょうきょう

ということで、川崎市
か わ さき し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

で外国人
がいこくじん

相談
そうだん

にどのように対応
たいおう

しているか、話
はなし

を聞
き

いて議論
ぎ ろ ん

を深
ふか

めていきたい。」 

猪瀬
い の せ

事務局
じ む きょ く

次
じ

長
ちょう

 「協会
きょうかい

の相談
そうだん

事業
じぎょう

は 20年
ねん

前
まえ

の発足
ほっそく

当初
とうしょ

から行
おこな

っている。2008年
ねん

からは市
し

の委託
い た く

事業
じぎょう

になった。この国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

に来
き

てもらい直接
ちょくせつ

相談
そうだん

する面接
めんせつ

以外
い が い

にも、電話
で ん わ

や Eメール
め ー る

な

どでも受
う

けている。対応
たいおう

言語
げ ん ご

は英語
え い ご

、中国
ちゅうごく

語
ご

、韓
かん

国
こく

・朝鮮
ちょうせん

語
ご

、ポルトガル
ぽ る と が る

語
ご

、スペイン
す ぺ い ん

語
ご

、

タガログ
た が ろ ぐ

語
ご

の 6言語
げ ん ご

。センター
せ ん た ー

以外
い が い

に川崎市
か わ さき し

の南部
な ん ぶ

は川崎
かわさき

区
く

役所
やくしょ

、北部
ほ く ぶ

の麻生
あ さ お

役所
やくしょ

でも 1月
がつ

に 2回
かい

窓口
まどぐち

を置
お

いている。こちらは中国
ちゅうごく

語
ご

、タガログ
た が ろ ぐ

語
ご

、英語
え い ご

の 3言語
げ ん ご

。相談
そうだん

に来
き

た人
ひと

に、何
なに

が問題
もんだい

なの

かを尋
たず

ねて、必要
ひつよう

な情報
じょうほう

やアドバイス
あ ど ば い す

をしている。相談
そうだん

員
いん

は特
とく

別
べつ

な資格
し か く

は持
も

っていないが、長
なが

年
ねん

の

経験
けいけん

と研修
けんしゅう

を積
つ

んでいる。区役所
く や くし ょ

にはボそれぞれの言語
げ ん ご

がネイティブ
ね い て ぃ ぶ

なボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

の人
ひと

に行
い

って

もらっている。2008年
ねん

の相談
そうだん

件数
けんすう

は 1804件
けん

で、2007年度
ね ん ど

より 240件
けん

程度
て い ど

増
ふ

えている。相談
そうだん

内容
ないよう

の

一番
いちばん

多
おお

いのは翻訳
ほんやく

と通訳
つうやく

、次
つぎ

が生活
せいかつ

一般
いっぱん

、次
つぎ

が日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

の場所
ば し ょ

について、その次
つぎ

に在留資格
ざいりゅうしかく

、そ

の次
つぎ

は労働
ろうどう

関係
かんけい

、それから婚姻
こんいん

関係
かんけい

など。国
くに

別
べつ

では中国
ちゅうごく

やフィリピン
ふ ぃ り ぴ ん

などアジア
あ じ あ

地域
ち い き

の人
ひと

からの

相談
そうだん

が全体
ぜんたい

の 60％。この中
なか

には、周囲
しゅうい

の外国人
がいこくじん

のことで相談
そうだん

したいといった日本人
に ほ んじ ん

からの相談
そうだん

も含
ふく

まれている。次
つぎ

に中南米
ちゅうなんべい

の人
ひと

からが 30％くらい。全体
ぜんたい

的
てき

に、相談
そうだん

件数
けんすう

が増
ふ

えているとともに、相談
そうだん

内容
ないよう

が複雑
ふくざつ

化
か

、高度化
こ う ど か

、長
ちょう

期
き

化
か

している。」 
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朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「今
いま

、相談
そうだん

員
いん

は何人
なんにん

いてその人達
ひとたち

の国
こく

籍
せき

は。」 

猪瀬
い の せ

事務局
じ む きょ く

次
じ

長
ちょう

 「協会
きょうかい

にいる非常勤
ひじょうきん

の相談
そうだん

員
いん

は 6人
にん

。フィリピン
ふ ぃ り ぴ ん

、ブラジル
ぶ ら じ る

、韓
かん

国
こく

籍
せき

の方
かた

がい

る。」 

アディカリ委
あ で ぃ か り い

員
いん

 「相談
そうだん

に来
き

た人
ひと

たちの感想
かんそう

はどうか。アドバイス
あ ど ば い す

はどこそこに行
い

ってください、 

といったものになるだろうが、それで満足
まんぞく

なのか。どこまでを求
もと

めているのか、また対応
たいおう

できてい

るのか。」 

猪瀬
い の せ

事務局
じ む きょ く

次
じ

長
ちょう

 「我々
われわれ

が苦労
く ろ う

しているのは、どこまで 公
おおやけ

の機関
き か ん

である協会
きょうかい

が個人
こ じ ん

の問題
もんだい

に

アドバイス
あ ど ば い す

できるかというところ。裁判
さいばん

を起
お

こしたいといった個人
こ じ ん

の利害
り が い

に係
かかわ

ることについて指示
し じ

するのはよくない。 公
おおやけ

の団体
だんたい

として、いろいろな選択肢
せ ん たく し

を示
しめ

すが、最終
さいしゅう

的
てき

に決定
けってい

するのはその

本人
ほんにん

であるので、自身
じ し ん

で決断
けつだん

、選択
せんたく

できるように導
みちび

くのが我々
われわれ

の仕事
し ご と

だと思
おも

っている。 」 

金成美委
き ん そ ん み い

員
いん

 「区役所
く や くし ょ

で 3言語
げ ん ご

の外国人
がいこくじん

相談
そうだん

をはじめた背景
はいけい

と、区役所
く や くし ょ

でも相談
そうだん

をするようになってど

のような変化
へ ん か

があったか。」 

猪瀬
い の せ

事務局
じ む きょ く

次
じ

長
ちょう

 「この代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

でも意見
い け ん

があったときいているが、このセンター
せ ん た ー

まで来
き

て気軽
き が る

に

相談
そうだん

できない人
ひと

もいるので、相談
そうだん

の機会
き か い

を増
ふ

やしていくということが大
おお

きな目
もく

的
てき

の 1 つ。区役所
く や くし ょ

で

の相談
そうだん

件数
けんすう

はあまり多
おお

くないが、相談
そうだん

員
いん

が区役所
く や くし ょ

にいくことによって、区役所
く や くし ょ

も外国人
がいこくじん

への情報
じょうほう

提
てい

供
きょう

の窓口
まどぐち

になったと思
おも

う。」 

趙委員
ちょういいん

 「現在
げんざい

6言語
げ ん ご

での対応
たいおう

だが、その他
た

の言語
げ ん ご

での相談
そうだん

の要望
ようぼう

や事例
じ れ い

はないのか、日本語
に ほ ん ご

で十分
じゅうぶん

な

のか」。 

猪瀬
い の せ

事務局
じ む きょ く

次
じ

長
ちょう

 「そうした需要
じゅよう

はあまり感
かん

じていない。」 

金成美委
き ん そ ん み い

員
いん

 「相談
そうだん

内容
ないよう

が複雑
ふくざつ

化
か

、高度
こ う ど

化
か

、専門
せんもん

化
か

しているとのお話
はなし

があったが、それに対
たい

してどう

対応
たいおう

しているのか。」 

猪瀬
い の せ

事務局
じ む きょ く

次
じ

長
ちょう

 「1 つは同
おな

じ人
ひと

が何
なん

度も来るような場合
ば あ い

、そのつど新
あたら

しい情報
じょうほう

を提
てい

供
きょう

するなどき

め細
こま

かく対応
たいおう

するようにしている。また、医療
いりょう

や法律
ほうりつ

など、専門
せんもん

機関
き か ん

に紹介
しょうかい

するようにしてい

る。」 

金蓓
きんばい

委員
い い ん

 「2007年
ねん

に比
くら

べ、2008年
ねん

は相談
そうだん

件数
けんすう

が 200件
けん

以上
いじょう

増加
ぞ う か

しているが、相談
そうだん

員
いん

を増
ふ

やす予定
よ て い

はな

いか。またその場合
ば あ い

の募集
ぼしゅう

方法
ほうほう

は。」 

猪瀬
い の せ

事務局
じ む きょ く

次
じ

長
ちょう

 「今
いま

は相談
そうだん

員
いん

を増
ふ

やす予定
よ て い

はない。また、募集
ぼしゅう

については、特
とく

に資格
し か く

はないので、

この言語
げ ん ご

でコミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

ができ、親身
し ん み

になって相談
そうだん

に乗
の

れる人
ひと

柄
がら

が重要
じゅうよう

。これまでも公募
こ う ぼ

で

はなく、ほかの協会
きょうかい

やコミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

から推薦
すいせん

や紹介
しょうかい

を受
う

けて適
てき

任
にん

の方
かた

にお願
ねが

いしている。」 

趙委員
ちょういいん

 「相談
そうだん

員
いん

は外国
がいこく

出身
しゅっしん

の人
ひと

がいいのか、日本人
に ほ んじ ん

でもいいのか。」 

猪瀬
い の せ

事務局
じ む きょ く

次
じ

長
ちょう

 「外国
がいこく

出身
しゅっしん

の人
ひと

は言葉
こ と ば

によるコミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

やバックグラウンド
ば っ く ぐ ら う ん ど

を理解
り か い

できる

という点
てん

があるが、日本人
に ほ んじ ん

は日本
に ほ ん

社会
しゃかい

のシステム
し す て む

がよくわかる。一般
いっぱん

的
てき

には日本人
に ほ んじ ん

のほうが対応
たいおう

範囲
は ん い

は広
ひろ

いといえる。」 

パラード委員
ぱ ら ー ど い い ん

 「区役所
く や くし ょ

にはボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

の相談
そうだん

員
いん

が行
い

くとのことだが、受
う

けた相談
そうだん

者
しゃ

には解決
かいけつ

まで

ずっと寄
よ

り添
そ

うのか。」 

猪瀬
い の せ

事務局
じ む きょ く

次
じ

長
ちょう

 「相談
そうだん

を受
う

けるのは精神
せいしん

的
てき

にも大
おお

きな負担
ふ た ん

になる。解決
かいけつ

が 難
むずか

しい相談
そうだん

を

ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

の人
ひと

に抱
かか

え込
く

んでもらうことまではできない。業務
ぎょうむ

としては、情報
じょうほう

提
てい

供
きょう

などをして

選択肢
せ ん たく し

を示
しめ

し、相談
そうだん

者
しゃ

自身
じ し ん

が最終
さいしゅう

的
てき

な判断
はんだん

はしていただき、解決
かいけつ

していくもの。しかし、相談
そうだん

者
しゃ

か

ら『何
なん

で自分
じ ぶ ん

で決
き

めなくてはいけないの、あなたに決
き

めてほしい』といわれるケース
け ー す

もあると聞
き

い

ている。」 

朴委
ぱ く い

員
いん

 「日本
に ほ ん

の事情
じじょう

がよくわからない外国人
がいこくじん

の立場
た ち ば

でいうと、相談
そうだん

の際
さい

には解決
かいけつ

を期
き

待
たい

していくも

のだと思
おも

う。しかし、今
いま

の話
はなし

では相談
そうだん

を聞
き

いてはくれるが、それ以上
いじょう

はなにもしてくれないという

印象
いんしょう

だ。 公
おおやけ

の機関
き か ん

として、協会
きょうかい

はもう一歩
い っ ぽ

踏
ふ

み込
く

んだ対応
たいおう

があるとよいのではないか。」 
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ユナズ委
ゆ な ず い

員
いん

 「協会
きょうかい

は選択肢
せ ん たく し

を示
しめ

して解決
かいけつ

に導
みちび

いていると思
おも

う。」 

猪瀬
い の せ

事務局
じ む きょ く

次
じ

長
ちょう

 「我々
われわれ

としては解決
かいけつ

に向
む

けて情報
じょうほう

提
てい

供
きょう

なりで努力
どりょく

はしている。しかし、全部
ぜ ん ぶ

ここ

で解決
かいけつ

する問題
もんだい

ばかりではない。システム
し す て む

上
じょう

、制度
せ い ど

上
じょう

、アドバイス
あ ど ば い す

を超
こ

えているような問題
もんだい

もある。

ここの相談
そうだん

に期
き

待
たい

して、でもすぐには解決
かいけつ

しないというケース
け ー す

も、もちろんある。」 

朴事務局
じ む きょ く

次
じ

長
ちょう

 「相談
そうだん

員
いん

がいくら努力
どりょく

しても、システム
し す て む

として問題
もんだい

解決
かいけつ

までの権限
けんげん

がない。今
いま

我々
われわれ

が

議論
ぎ ろ ん

している多文化
た ぶ ん か

ソーシャルワーカー
そ ー し ゃ る わ ー か ー

のような人
ひと

が存在
そんざい

すればいいと思
おも

う。個人
こ じ ん

的
てき

に、どのよう

な相談
そうだん

のシステム
し す て む

があればよいと思
おも

うか、聞
き

かせてほしい。」 

猪瀬
い の せ

事務局
じ む きょ く

次
じ

長
ちょう

 「現在
げんざい

の情報
じょうほう

提
てい

供
きょう

やアドバイス
あ ど ば い す

だけでは、高度
こ う ど

化
か

複雑
ふくざつ

化
か

している相談
そうだん

の対応
たいおう

は難
むずか

しい。その意味
い み

では多文化
た ぶ ん か

ソーシャルワーカー
そ ー し ゃ る わ ー か ー

的
てき

な役割
やくわり

を相談
そうだん

員
いん

が担
にな

っていくことも必要
ひつよう

ではない

か思
おも

っている。しかし、多文化
た ぶ ん か

ソーシャルワーカー
そ ー し ゃ る わ ー か ー

だけで問題
もんだい

が解決
かいけつ

するわけでもない。期
き

待
たい

しす

ぎるのは危険
き け ん

な気
き

がする。現在
げんざい

のような一般
いっぱん

的
てき

な相談
そうだん

も多
おお

い。」 

朴委
ぱ く い

員
いん

 「すべてがソーシャルワーカー
そ ー し ゃ る わ ー か ー

に任
まか

せるのもうまくいくものではない。相談
そうだん

員
いん

は相談
そうだん

員
いん

とし

て今
いま

のままであって、そこで対応
たいおう

できない部分
ぶ ぶ ん

に対応
たいおう

する役割
やくわり

を担
にな

う人
ひと

や制度
せ い ど

を作
つく

ってほしい。」 

趙委員
ちょういいん

 「同
おな

じ人
ひと

が何
なん

度
ど

も相談
そうだん

に来
く

るという話
はなし

があったが、それはかなりな人数
にんずう

なのか。」 

猪瀬
い の せ

事務局
じ む きょ く

次
じ

長
ちょう

 「日本
に ほ ん

の社会
しゃかい

になじめず、相談
そうだん

する人
ひと

もいなくて、精神
せいしん

的
てき

な問題
もんだい

もかかえ、相談
そうだん

員
いん

に母語
ぼ ご

でいろいろ話
はなし

を聞
き

いてもらいたいという方
かた

も何人
なんにん

かいるときいている。」 

朴委
ぱ く い

員
いん

 「相談
そうだん

員
いん

はこうしたカウンセリング
か う ん せ り ん ぐ

のようなことから一般
いっぱん

的
てき

な情報
じょうほう

提
てい

供
きょう

などの相談
そうだん

、さらに

問題
もんだい

解決
かいけつ

までのコーディネーター
こ ー で ぃ ね ー た ー

など、いろいろな役割
やくわり

を全部
ぜ ん ぶ

に担
にな

っている。これでは負担
ふ た ん

が大
おお

き

い。それぞれの人材
じんざい

を養成
ようせい

するような計画
けいかく

はないのか。」 

猪瀬
い の せ

事務局
じ む きょ く

次
じ

長
ちょう

 「今後
こ ん ご

の相談
そうだん

事業
じぎょう

の計画
けいかく

は、今
いま

はない。」 

高委員
こ う いい ん

 「民生委
み ん せい い

員
いん

が、地域
ち い き

の一人
ひ と り

暮
ぐ

らしの高齢
こうれい

者
しゃ

が倒
たお

れたとき、個人
こ じ ん

では対応
たいおう

できないとして市
し

に

対応
たいおう

をもとめて、入院
にゅういん

の医療
いりょう

費
ひ

が無料
むりょう

になったことがある。これくらいの権限
けんげん

、つまり行政
ぎょうせい

に対応
たいおう

を要請
ようせい

できるような権限
けんげん

が、相談
そうだん

員
いん

にあるといい。日本人
に ほ んじ ん

同士
ど う し

ならまだいろいろな組織
そ し き

があるが、

外国人
がいこくじん

にはあまりない。」 

朴委
ぱ く い

員
いん

 「今後
こ ん ご

、外国人
がいこくじん

の高齢
こうれい

者
しゃ

が増
ふ

えれば、そのような問題
もんだい

が出
で

てくる。」 

パラード委員
ぱ ら ー ど い い ん

 「相談
そうだん

のなかで、高齢
こうれい

に関
かん

するような相談
そうだん

件数
けんすう

はあるか。」 

猪瀬
い の せ

事務局
じ む きょ く

次
じ

長
ちょう

 「社会
しゃかい

保障
ほしょう

や年
ねん

金
きん

関係
かんけい

の相談
そうだん

も 60件
けん

以上
いじょう

ある。」 

趙委員
ちょういいん

 「外国人
がいこくじん

の高齢
こうれい

者
しゃ

問題
もんだい

は、現在
げんざい

は在日韓国
ざいにちかんこく

・朝鮮人
ちょうせんじん

の事例
じ れ い

が中心
ちゅうしん

だが、今後
こ ん ご

はニューカマー
に ゅ ー か ま ー

にも出
で

てくる。相談
そうだん

事業
じぎょう

の問題
もんだい

点
てん

を解消
かいしょう

するためには何
なに

が必要
ひつよう

だと考
かんが

えているのか。」 

猪瀬
い の せ

事務局
じ む きょ く

次
じ

長
ちょう

 「神奈川
か な が わ

県
けん

の多文化
た ぶ ん か

ソーシャルワーカー
そ ー し ゃ る わ ー か ー

養成講座
ようせいこうざ

には、協会
きょうかい

の職員
しょくいん

も一部
い ち ぶ

研修
けんしゅう

に

参加
さ ん か

しており、このような人材養成
じんざいようせい

も必要
ひつよう

と思
おも

う。しかし、その人材
じんざい

がすべて対応
たいおう

できるとまでは

行
い

かないだろうし、何人
なんにん

も養成
ようせい

するには時間
じ か ん

がかかる。まずは、協会
きょうかい

、行政
ぎょうせい

、など、それぞれの

機関
き か ん

がどれだけ密
みつ

に連携
れんけい

できるかというところが重要
じゅうよう

。」 

趙委員
ちょういいん

 「その連携
れんけい

の障害
しょうがい

になっているのは何
なに

か。」 

猪瀬
い の せ

事務局
じ む きょ く

次
じ

長
ちょう

 「連携
れんけい

は必要
ひつよう

だが、どのような人
ひと

が、どれくらい必要
ひつよう

なのか、相談
そうだん

の内容
ないよう

は事前
じ ぜ ん

に

はわからないので、月
つき

に何
なん

回
かい

くらい配置
は い ち

するのか、など、システム
し す て む

を作
つく

るにはいろいろ検討
けんとう

しなく

てはならない。」 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「相談
そうだん

の現状
げんじょう

を話
はな

してもらい、大変
たいへん

参考
さんこう

になった。次
つぎ

に川崎市
か わ さき し

でソーシャルワーク
そ ー し ゃ る わ ー く

が行
おこな

わ

れているところについての資料
しりょう

の説明
せつめい

してください。」 

 三田村職員
みたむらしょくいん

より川崎市
か わ さき し

のソーシャルワーク
そ ー し ゃ る わ ー く

について報告
ほうこく

。 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「ソーシャルワーカー
そ ー し ゃ る わ ー か ー

の活動
かつどう

場所
ば し ょ

として、川崎市
か わ さき し

の 現状
げんじょう

を説明
せつめい

したということ。

ソーシャルワーク
そ ー し ゃ る わ ー く

の対象
たいしょう

として高齢
こうれい

者
しゃ

、障害
しょうがい

者
しゃ

、児童
じ ど う

などとあるが、ここに外国人
がいこくじん

という分野
ぶ ん や

があ
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るとよいと思
おも

う。次
つぎ

に、川崎市
か わ さき し

のスクール
す く ー る

ソーシャルワーカー
そ ー し ゃ る わ ー か ー

についても説明
せつめい

してください。」 

 三田村職員
みたむらしょくいん

より川崎市
か わ さき し

のソーシャルワーカー
そ ー し ゃ る わ ー か ー

について報告
ほうこく

。 

朴部会長
ぱくぶかいちょう

 「今日
き ょ う

は、協会
きょうかい

の相談
そうだん

についていろいろ聞
き

く事
こと

ができた。われわれも共
とも

に生
い

きるために

知恵
ち え

をいただきたいと思
おも

っているので、よろしくお願
ねが

いしたい。 

これで、ソーシャルワーカー
そ ー し ゃ る わ ー か ー

のことは大体
だいたい

まとめられたので、次回
じ か い

は提言
ていげん

に向
む

けて中身
な か み

を掘
ほ

り下
さ

げるものとしたい。これで今日
き ょ う

の部会
ぶ か い

は終 了
しゅうりょう

とする。ありがとうございました。」 

 

【全大会
ぜんたいかい

】 

趙委員長
ちょういいんちょう

 「部会
ぶ か い

報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。教育文化部会
きょういくぶんかぶかい

からお願
ねが

いします。」 

エロック副
え ろ っ く ふ く

委員長
いいんちょう

 「オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

について、教育文化部会
きょういくぶんかぶかい

では、2つの分科会
ぶ ん かか い

に分
わ

けることにしまし

た。学習支援
がくしゅうしえん

分科会
ぶ ん かか い

と多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

という分科会
ぶ ん かか い

。学習支援
がくしゅうしえん

の司
し

会
かい

者
しゃ

は張部会長
ちょうぶかいちょう

、報告
ほうこく

者
しゃ

は古谷委員
ふ る や い い ん

。

多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

分科会
ぶ ん かか い

の司
し

会
かい

者
しゃ

は金
きん

勇
よん

徳
どく

副
ふく

部会
ぶ か い

長
ちょう

、報告
ほうこく

者
しゃ

は権委員
ご ん いい ん

。 

会議
か い ぎ

内容
ないよう

について、 私
わたし

たちは今
いま

まで学習支援
がくしゅうしえん

を中心
ちゅうしん

にして、長
なが

い 間
あいだ

会議
か い ぎ

をしてきましたが、

今日
き ょ う

はようやく多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

についての議論
ぎ ろ ん

を行
おこな

った。昨
さく

年
ねん

より議論
ぎ ろ ん

してきたこともあるので確認
かくにん

を

行
おこな

った。学校
がっこう

や教育
きょういく

機関
き か ん

で行
おこな

われている多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

の教育
きょういく

について、時間
じ か ん

の拡
かく

大
だい

や、システム
し す て む

の

改善
かいぜん

などが問題
もんだい

として挙
あ

げられた。」 

ユナズ委
ゆ な ず い

員
いん

 「まずオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

については、1つの分科会
ぶ ん かか い

で社会
しゃかい

生活
せいかつ

全般
ぜんぱん

について話
はな

し合
あ

いたい。司
し

会
かい

は朴部会長
ぱくぶかいちょう

、報告
ほうこく

者
しゃ

はアディ
あ で ぃ

カリ
か り

副
ふく

部会
ぶ か い

長
ちょう

に決
き

まった。 

次
つぎ

にハローワーク
は ろ ー わ ー く

について議論
ぎ ろ ん

した。外国人
がいこくじん

が多
おお

い川崎
かわさき

区
く

のハローワーク
は ろ ー わ ー く

では、通訳
つうやく

者
しゃ

など

外国人
がいこくじん

への対応
たいおう

がなされているが、近
きん

年
ねん

の不況
ふきょう

のため多
おお

くの外国人
がいこくじん

が訪
おとず

れ混雑
こんざつ

しており、なかなか

対応
たいおう

ができないという状 況
じょうきょう

にあり、フィールドワーク
ふ ぃ ー る ど わ ー く

は断念
だんねん

した。 

  次
つぎ

に、川崎市
か わ さき し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

の外国人
がいこくじん

市民
し み ん

相談
そうだん

事業
じぎょう

について、国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

事務局
じ む きょ く

次
じ

長
ちょう

より

報告
ほうこく

していただいた。相談
そうだん

事業
じぎょう

の問題
もんだい

をまとめると、ひとつは相談
そうだん

内容
ないよう

の複雑
ふくざつ

化
か

、もうひとつは

相談
そうだん

内容
ないよう

の高度
こ う ど

化
か

があるそうだ。 

  相談
そうだん

員
いん

はいろいろな選択肢
せ ん たく し

を提
てい

示
じ

するが、相談
そうだん

を越
こ

えて解決
かいけつ

までに至
いた

る支援
し え ん

へステップアップ
す て っ ぷ あ っ ぷ

す

ることが必要
ひつよう

。その意味
い み

で多文化
た ぶ ん か

な人々
ひとびと

に対応
たいおう

するソーシャルワーカー
そ ー し ゃ る わ ー か ー

が必要
ひつよう

。もう1つは保健所
ほ け んじ ょ

や

役所
やくしょ

などいろいろな組織
そ し き

と連携
れんけい

できるシステム
し す て む

が必要
ひつよう

なのではないかという意見
い け ん

があがった。次回
じ か い

以降
い こ う

掘
ほ

り下
さ

げたい。」 

趙委員長
ちょういいんちょう

 「報告
ほうこく

ありがとうございます。では次
つぎ

に各
かく

委員会
い い んか い

より報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」 

 

  オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

実行委員会
じっこういいんかい

：役割
やくわり

分担
ぶんたん

の決定
けってい

、会議
か い ぎ

の宣伝
せんでん

方法
ほうほう

、当日
とうじつ

の通訳
つうやく

のお願
ねが

いについて報告
ほうこく

。 

  多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

実行委員会
じっこういいんかい

：販売
はんばい

料理
りょうり

4品
ひん

の説明
せつめい

および価格
か か く

の報告
ほうこく

。 

  市民
し み ん

祭
まつ

り実行委員会
じっこういいんかい

：ブース展示物作成
ぶ ー す て ん じ ぶ つ さ く せ い

、パレード
ぱ れ ー ど

参加
さ ん か

、多文化
た ぶ ん か

ステージ
す て ー じ

の出演
しゅつえん

者
しゃ

紹介
しょうかい

、母
ぼ

国
こく

の

ゲーム
げ ー む

の紹介
しょうかい

のお願
ねが

い。 

  ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

編集
へんしゅう

委員会
い い んか い

：37号
ごう

作成
さくせい

の報告
ほうこく

。 

 

趙委員長
ちょういいんちょう

 「報告
ほうこく

ありがとうございます。以上
いじょう

をもって閉
へい

会
かい

とする。第
だい

8期
き

代表
だいひょう

者
しゃ

募集
ぼしゅう

のための写真
しゃしん

撮影
さつえい

を行
おこな

うので、ご協 力
きょうりょく

お願
ねが

いします。」 


